

Schritte im Transferprojekt zur kulturellen Schulentwicklung in der StädteRegion Aachen



seit 2011

Rückblick

Es ist schon viel passiert...

Seit 2011 arbeiteten fünf Schulen mit vielen Partnern im Pilotprojekt und wurden bereits erfolgreich zu Kultur.Schulen entwickelt. Jede Schule hat ihr eigenes Kulturprofil etabliert. Diese wurden von der Ministerin des damaligen Ministeriums für Schule und Weiterbildung gewürdigt und teils mit bundesweiten Preisen honoriert. Mittlerweile nehmen fast doppelt so viele Kinder und Jugendliche an kulturellen Angeboten in diesen Schulen teil. Als Experten stehen diese Schulen beratend für die der nächsten Generation zur Verfügung. Ausführliche Informationen zum Pilotprojekt finden Sie unter www.staedtere-gion-aachen.de/kubis



seit 2017

Profilschule Tanz

Die Maria-Montessori-Gesamtschule geht neue Wege

Die Maria-Montessori-Gesamtschule entwickelt ihr kulturelles Profil mit dem Schwerpunkt Tanz. Ab September 2017 sind zusätzliche Unterrichtsstunden im Fach „Körpersprache/Tanz“ für alle fest verankert.



11.10.2017

Auftakt Transferprojekt zur kulturellen Schulentwicklung

1. Netzwerktreffen

Alle Kultur.Schulen in der StädteRegion Aachen und die Schulen, die sich auf den Weg machen, ein kulturelles Schulprofil zu entwickeln, treffen sich.



20.-21.02.2018

Hospitation am Ratsgymnasium in Minden

Nach der erfolgreichen Hospitation in der ersten Projektphase suchen auch die Kulturkoordinatoren_innen der Transfer-schulen Ideen und Anregungen aus der Praxis am Ratsgymnasium in Minden, welches bereits 2009 mit dem Preis „Kultur prägt!“ der Landesregierung Nordrhein-Westfalens ausgezeichnet wurde.



2018

Überregionaler Transfer

Aus der StädteRegion Aachen ins ganze Land

Das BK Alsdorf und die GGS Schönforst stehen als Kultur.Schulen modellhaft für die Entwicklung künstlerisch-kultureller Methoden in der Schule. Auf überregionalen Veranstaltungen teilen Vertreter_innen ihre Erfahrungen und geben Impulse an Schulen im ganzen Land.



Juni 2018

Kinder zum Olymp

Das BK Alsdorf ist eine von drei nominierten Schulen in der Kategorie „Kulturelle Schulprofile“ beim Zukunftspreis für Kulturbildung der Kulturstiftung der Länder und ist stellvertretend für alle fünf der Schulen eingeladen.



02.04.2019

4. Netzwerktreffen: Moderation von Kultursteuergruppen

Aufbauend auf den Inhalten des 2. Netzwerktreffens thematisiert der Referent Ali Döhler die Moderation von Kultursteuergruppen. Auch die Methode der „kollegialen Beratung“ wird als hilfreiches Instrument zum Umgang mit Herausforderungen vorgestellt.



26.09.2019

Learning Through The Arts (LTTA)

Über 60 Kulturkoordinatoren_innen, Kolleg_innen und Künstler_innen durften bei der Fachtagung im Rahmen der Veranstaltungsreihe „10 Jahre Bildungsnetzwerk“ praxisnah erleben, wie künstlerische Methoden erfolgreich in den nicht-künstlerischen Fachunterricht eingebaut werden können.



2011

2017

2017

2018

2018

2018

2019

2019

2017

Auftakt Transferprojekt

Weiter geht's!

Neben den fünf Schulen aus der Pilotphase machen sich 14 weitere Schulen aller Schulformen auf den Weg, ein kulturelles Schulprofil weiterzuentwickeln.



16.03.2017

Austauschtreffen Kulturschulen und Kulturagentenschulen

Die Schulen aus dem Programm „Kulturagenten für kreative Schulen Nordrhein-Westfalen“ der Bundesvereinigung kulturelle Kinder- und Jugendbildung e.V. und die Schulen mit kulturellem Profil aus der StädteRegion Aachen vernetzen sich.



Januar 2018

Moderatoren Kulturelle Bildung im Kompetenzteam für Fortbildungen

Die Kolleg_innen des Kompetenzteams aus dem Regierungsbezirk Köln unterstützen die kulturelle Schulentwicklung in der StädteRegion Aachen tatkräftig.



Frühjahr 2018

Lokale Hospitationen an Schulen aus der ersten Projektphase

Kulturkoordinatoren_innen und weitere Interessierte besuchen Kultur.Schulen aus der ersten Projektphase und suchen Inspiration für ihre Entwicklung.



17.04.2018

2. Netzwerktreffen: Die Kultursteuergruppe

Eine Fortbildung für über 60 Teilnehmende aus dem Kreis des Transfers zur Kulturellen Schulentwicklung.



18.09.2018

Unterricht als Abenteuer

Im restlos ausgebuchten Vortrag mit vorangehendem Workshop zeigt Martin Kramer, wie sich künstlerische und kulturelle Methoden in den nicht-künstlerischen Fachunterricht einbinden lassen.



10.10.2018

3. Netzwerktreffen

Die Schulen sammeln Ideen und Anregungen für ein praxisnahes Kulturportfolio, das den Schüler_innen ihre erlangten Kompetenzen bescheinigt. Für Grundschulen liegt dieses bereits beim Bildungsbüro auf Nachfrage vor, eine Version auch für weiterführende Schulen ist aktuell in Arbeit.



2020

Ausblick

Die aktive Unterstützung der vielen Expert_innen und Partner_innen sichert auch in den kommenden Jahren die kulturelle Entwicklung der Schulen. Neue Projekte wie LTTA und das Portfolio sowie weiterhin regelmäßige Netzwerktreffen, Tagungen und Qualifizierungen geben spannende Impulse und treiben die Entwicklung voran.

